
2011年10月24日 星期一 编辑 江锐 组版方芳 校对 刘洁 15星闻XING WEN

昨晚周云蓬演唱了《九

月》、《不会说话的爱情》等歌

曲。“来到安徽，把《九月》送给安

徽的诗人海子。”

和老狼等校园歌手相比，周云

蓬、张玮玮等新民谣歌手越来越受欢

迎。对于两种音乐类型的区别，周云蓬

认为，“从前的民谣大多诞生于校园，从

前的校园也相对单纯，与社会隔绝，如今

的校园不单纯了，所有的人都必须在社

会中生活，没有人可以被隔绝起来，所以

新民谣必须关注社会的热点问题。”

至于民谣未来的路在何方？周云蓬

毫不担心，“所有的东西都应该自生自灭，

捧杀和棒杀都是不好的，民谣也是这

样。”他还指出，唱片业的没落是必然

的，就好像收音机、BP机一样会被新的

工具所取代，唱片也只是一种载体，

“唱片不等于音乐，唱片消失了，音

乐就会有新的载体。自生自灭符

合物竞天择的自然发展规律。”

周云蓬：应该让民谣自生自灭

合肥文艺青年全出动合肥文艺青年全出动

听周云蓬听周云蓬、、老狼唱民谣老狼唱民谣
昨日，“橡树下的歌”民谣音乐会在合肥华润橡树湾举行，虽然下着大雨，但周云蓬、张玮玮、郭龙、张佺、曹

方、老狼、刘东明的到来，让合肥文艺青年们的热情丝毫不减，“张佺，远行吧”、“周云蓬，一二三，《买房子》”等

呐喊，不断掀起演出高潮。 记者 孙婷 文/图

张玮玮、郭龙曾经和小河搭

档组成“美好药店”乐队，如今他

和郭龙又参与了张诠的“野孩子”

乐队的很多演出。张玮玮本人则

因为《织毛衣》一歌，在网络上意外

走红，而被很多民谣迷们熟知。对

于这首歌的走红，张玮玮称完全是

意外。

相对于口口相传的流行歌而言，

熟知张玮玮创作的人可谓少之又少，

那么在创作中，他们有没有考虑过唱

片的销量呢？张玮玮沉默了一分钟之

久才回答：“如果说没有那肯定是假

的，因为唱歌或演出就像你招待朋友，

你不可能不顾及朋友的感受，完全自

我地在那唱。”张玮玮最后透露他的新

专辑的名字叫《白银饭店》，目前仍在

制作中。

张玮玮：演出就像招待朋友

文艺女青年曹方的到来，让很多观众

惊喜不已。在采访时曹方说道，最理想的

生活状态，就是按照自己的心意自由地生

活。而她的每一首歌，就像是她的成长日

记，“是用音乐来写生活，每张专辑都是每

个时期生活的记录。”

对于创作有没有什么要求呢？曹方说

她写歌的时候，不会想着要怎样写好一首

歌，“不要给创作赋予沉重的东西，当你的

内心装满情感，你的表达就是最自然的。”

曹方：按照自己心意自由生活

星报讯（张翔） 日前，安徽师范大学

传媒学院学子们的作品“幸福生活 精彩瞬

间——摄影专业2011年采风教学展”，在第

11届中国平遥国际摄影大展中圆满落幕。

本次影展是安徽省高校师生首次在国际性

影展中举办展览，作为省内最早的开办摄

影本科教育的高校，体现了安徽摄影高等

教育的教学成果。

安师大学子作品亮相国际影展

星报讯（记者 孙婷） 为期四天的第

20 届金鸡百花电影节终于落幕了，四天

里，合肥观众们得以在各类主题影展中，

与最新的国产片、安徽片，以及两岸三地

和全世界的影片来了一次亲密接触，参与

电影节的明星们也初步了解了合肥这座

城市。那么，在合肥举办电影节，究竟给

这座城市的人们带来了什么？

四天的欢腾，四天的“出名”

四天的时间不是很长，却让“合肥”二

字成了全国文化新闻的关键词，也给各位

参加电影节的老少艺术家们留下了印象，

合肥这座城市，第一次因为明星而“亮了”。

与此同时，合肥的市民们也从未如此

近距离地接触过明星，合肥宁国路龙虾一

条街，彭于晏、程青松等都去现场体验了，

侯勇则跑去了环城路尝美食。而红毯上，

合肥市民亲见了百位明星的走秀。

参与的快乐，“中奖”的快乐

电影节前，包括本报在内的诸多媒体，

共发送给影迷们数千张入场券，这吸引了

大批影迷走进电影院，了解影片制作的背

后故事，和主创人员有面对面的互动，这对

合肥的观众来说，也是很难得的机会。和

周渝民面对面，向阿娇（钟欣桐）提问，这恐

怕是电影节馈赠给粉丝们的大福利吧。

留下一首歌，留下“一场戏”

借着电影节的举办，由安徽老乡舒楠

作曲、王莉演唱的《我真的到了合肥了》，

会不会成为合肥的“市歌”呢？这首歌朗

朗上口、节奏明朗、极易传唱，更因为歌中

“合肥”二字的乡音外露，被很多人津津乐

道。很多网友都认为这可能是金鸡百花

电影节留给合肥的最直接“遗产”。

这场关于电影的盛宴，更是丰富了合

肥观众的文化生活，带动着更多的人在今

后走进影院，为自己真正期待的影片掏

钱。200多部电影在省城各大影城的密集

上映，也许会让观众们一时“消化不良”，

但大银幕的视觉冲击以及所带来的乐趣，

或许改变了部分影迷的观影习惯。

接待需贴心，而不是揪心

相比于上届在江阴举办的电影节，参

与此次电影节工作的人员，或许并没有异

常贴心的感觉。举办剧组见面会的电影

院狭小拥堵，场面秩序混乱，活动步骤衔

接不畅，大小活动“认票不认证”等情况，

拷问着主办方举办活动的能力，或许，当

合肥迎来下一个盛会的时候，会让参与其

中的每个人感觉到主办方的用心，感觉到

一个城市的友好，而不仅仅是其文化的宣

传片展示。

第20届金鸡百花电影节盘点

留下一首歌，留下“一场戏”


